

[Subscribe](#)[Past Issues](#)[Translate ▼](#)[View this email in your browser](#)*Junio de 2024*

NEWSLETTER

Fundación Chilena del Pacífico



Reunión entre el Consejo Asesor Empresarial de APEC (ABAC) Chile y los Altos Funcionario de APEC (SOM) Chile

Los representantes de Chile en el Consejo Asesor Empresarial de APEC (ABAC), **Mónica Retamal** (Fundación Kodea), **Patricia López** (Grupo CAP), **Ramón Jara** (Antofagasta Minerals) y **Charles Kimber** (Arauco), se reunieron con **Marcela Otero**, directora de la Dirección General de Asuntos Económicos Multilaterales de la Subsecretaría de Relaciones Económicas Internacionales de la Cancillería (SUBREI) y representante de SOM Chile, y **Krasna Bobenrieth**, jefa del Departamento de APEC de la SUBREI, para intercambiar información tanto acerca de los resultados de la sesión de ABAC realizada en Hong Kong en mayo pasado y como de los de la Segunda Reunión de

Altos Funcionarios de APEC (SOM 2, por sus siglas en inglés), que se realizó a mediados de mayo en la ciudad peruana de Arequipa.

En el encuentro, las representantes de SUBREI expusieron las prioridades de Perú, economía que preside APEC en 2024, los avances en cada una de ellas durante el SOM 2 y la agenda de reuniones bilaterales y plurilaterales en las que estuvo involucrada la delegación chilena. Entre otros aspectos, destacaron los aportes de Chile a las hojas de ruta para el desarrollo del hidrógeno verde y el tratamiento de desechos alimenticios, así como para favorecer la formalización de la economía y la articulación de hitos orientados hacia la conocida como Área de Libre Comercio del Asia Pacífico (FTAAP, por sus siglas en inglés).



Fotografías del encuentro entre ABAC - SOM Chile.

Por su parte, los representantes de ABAC Chile ofrecieron su colaboración con opinión experta que se podría sumar a los próximos SOM del 2024, para profundizar en el conocimiento sobre cuánto y cómo la digitalización impulsa la formalización de la economía. Asimismo, se comprometieron a colaborar con la prioridad de tratamiento de desechos alimenticios, en particular con la experiencia de Red de Alimentos, una organización sin fines de lucro que acumula experiencia en este terreno.

También estuvieron sobre la mesa de la reunión entre SUBREI y ABAC los avances del Digital Economy Partnership Agreement (DEPA), algo que fue abordado en el SOM 2 en Arequipa, en particular los aspectos sobre transferencias de conocimiento contenidos en ese acuerdo y que ABAC propuso fortalecer a partir de la experiencia de Singapur, una de las economías más desarrolladas del mundo en materia de digitalización (ABAC Chile y ABAC Singapur ya han abierto canales de colaboración en este terreno, con la que la

delegación chilena espera traer prácticas de avanzada al país, en particular de *upskilling*, que sume a los esfuerzos público-privados en curso).

En junio se realizó el *webinar* "La Fuerza del Liderazgo Femenino para Favorecer la Transición hacia una Economía Formal"



Haz click en la imagen para dirigirte al *webinar*.

En este nuevo seminario online se exploraron cómo la experiencia, programas de apoyo y particularidades del liderazgo de las mujeres pueden facilitar la transición desde la informalidad económica hacia la formalidad, con el consiguiente impacto en las condiciones de vida y prospectos de desarrollo en la sociedad.

En esta oportunidad las panelistas fueron **Marcela Otero**, directora general de Asuntos Económicos Multilaterales de la Subsecretaría de Relaciones Económicas Internacionales (SUBREI) de Cancillería; **Virginia Rose-Losada**, especialista de Empresas y Cooperativas para la Oficina Andina de la OIT - Organización Internacional del Trabajo - América Latina y el Caribe; y **Alejandra Mustakis**, empresaria, emprendedora y ex presidenta de la ASECH (Asociación de Emprendedores de Chile).

 Haz click [aquí](#) para ver el *webinar*.

La Fundación inició coordinaciones para la primera Misión de Relacionamento de Mujeres Empresarias a Japón, una iniciativa única en Chile y que tiene el apoyo de diversas instituciones públicas y privadas.



Nos encontramos en plena organización de nuestra primera misión de relacionamiento hacia un país de la cuenca del pacífico, titulada Misión de Relacionamento de Mujeres Empresarias a Japón 2024, la cual se realizará el próximo 29, 30 y 31 de julio, en la antesala de la tercera reunión del Consejo Asesor Empresarial de APEC (ABAC III) que se realizará en Tokio.

La Misión se está organizando bajo la temática “**Liderazgo Femenino para Fomentar la Innovación a Través de la Sostenibilidad y las Habilidades Digitales**” y busca aprender y conversar sobre la experiencia de Japón para impulsar la innovación en los ámbitos de la economía verde y las energías renovables para impulsar la transición hacia la neutralidad de carbono, así como el tratamiento y reutilización de aguas, tecnología para desalación de agua, robótica, digitalización y ámbitos afines intensivos en innovación y desarrollo.

La Fundación cuenta con la valiosa colaboración de la Embajada de Chile en Japón, y E&Y Chile – (institución socia) para armar una agenda que cumpla con los objetivos de la misión.

Es así como a la fecha están previstas reuniones con Mitsubishi Corporation, Marubeni Corporation, Sumitomo Corporation, E&Y Japón e ITOCHU Corporation. Asimismo, se

sostendrá una reunión con la Japan Women’s Innovative Network (NPO J-WIN), una organización de mujeres empresarias japonesas enfocada en temáticas de diversidad, equidad e inclusión de las mujeres en los espacios del trabajo.

Se trata de una de las primeras misiones de este tipo en Chile y será una gran oportunidad, también, para poner en valor ideas y soluciones que empresarias chilenas aportan a algunos de los problemas más apremiantes de la economía global, que son parte de las prioridades de políticas públicas en Chile y asuntos críticos para las perspectivas de desarrollo sostenible.

Lee el artículo del Diario Financiero sobre la Misión de Negocios a China co-organizada con EY

VIDA SOCIAL

EY y Fundación Chilena del Pacífico impulsan la innovación tecnológica en Misión Empresarial a China

- En un esfuerzo conjunto por fortalecer los lazos comerciales y tecnológicos entre Chile y China, EY y la Fundación Chilena del Pacífico (FChP) coorganizaron una exitosa misión de negocios a China, iniciativa que estuvo centrada en sectores clave como el almacenamiento en nube computacional, inteligencia artificial, e-commerce y digitalización.
- La Misión de Negocios a China FChP-EY 2024, que tuvo lugar del 26 al 30 de abril, se desarrolló en las ciudades de Guangzhou y Shenzhen, conocidas por ser vanguardistas en tecnología e innovación. La misión contó con la colaboración del China Council for the Promotion of International Trade (CCPIT), entidad pública que facilitó valiosos encuentros entre empresarios chilenos y compañías chinas líderes en esos mercados.
- Los participantes de la misión tuvieron la oportunidad de visitar Huawei Cloud, la matriz de BYD -líder en energías renovables y la fabricación de vehículos eléctricos y que tiene presencia en Chile-, la compañía minera Zijin, entre otras empresas.



ABAC abac Business Advisory Council Meeting Hong Kong, China

Fernando Tori, socio líder de Impuestos Internacionales EY Perú; Loreto Leyton, directora ejecutiva de la Fundación Chilena del Pacífico; Cristián Lefevre, presidente EY Chile; Mónica Retamal, representante de Chile en el Consejo Asesor Empresarial de APEC (ABAC); Janice Stein, socia líder de China Investment Network EY Latam.



Longyan Shen, directora de negocios Asia Desk EY Chile; Fernando Tori, socio líder de Impuestos Internacionales EY Perú; Loreto Leyton, directora ejecutiva de la Fundación Chilena del Pacífico; Cristián Lefevre, presidente EY Chile; Janice Stein, socia líder de China Investment Network EY Latam; Connie Cai, socia de EY China; Patricio Cofré, socio de Consultoría en Inteligencia Artificial y Datos EY Chile.



Welcome Ernst & Young LATAM Visiting BYD

Patricio Cofré, socio de Consultoría en Inteligencia Artificial y Datos EY Chile; Janice Stein, socia líder de China Investment Network EY Latam; Loreto Leyton, directora ejecutiva de la Fundación Chilena del Pacífico; Cristián Lefevre, presidente EY Chile; Gina Ocqueteau, directora de SQM; William Shao, CEO de BYD Latam; Longyan Shen, directora de negocios Asia Desk EY Chile; Fernando Tori, socio líder de Impuestos Internacionales EY Perú; Ted Zhang, Controller de BYD para Chile, Perú, Uruguay y Argentina.

Artículo del Diario Financiero.

El Diario Financiero publicó un artículo sobre la Misión de Negocios a China que realizamos en conjunto con EY en abril, y en donde se visitaron importantes empresas chinas como Huawei Cloud, BYD y la minera Zijin.

 Conoce más sobre la misión [aquí](#).

La Fundación concretó su colaboración con Dezan Shira & Associates, prestigiosa firma de consultoría especializada en asesoría para la inversión extranjera, regulatoria y multidisciplinaria con presencia en varios países asiáticos, a través de un Memorándum de Entendimiento (MOU)



DEZAN SHIRA & ASSOCIATES

Your Partner for Growth in Asia

Luego de diversas colaboraciones suscitadas en los últimos años con **Dezan Shira & Associates**, prestigiosa firma de consultoría especializada en asesoría para la inversión extranjera, regulatoria y multidisciplinaria con presencia en varios países asiáticos, se concretó la colaboración entre ambas instituciones a través de un memorándum de entendimiento (MOU). Esto marca el inicio de lo que esperamos sea una fructífera alianza para desarrollar actividades que busquen mejorar el entendimiento de la política comercial, el escenario económico, y las oportunidades presentes en la región de Asia Pacífico, específicamente apoyando la proyección de Chile en la misma cuenca del pacífico.

La Fundación realizó el *webinar* de la Serie Exportadores Indonesia: Oportunidades para Chile en la Puerta de ASEAN

DEZAN SHIRA & ASSOCIATES
Your Partner for Growth in Asia

ASEAN BRIEFING
From Dezan Shira & Associates

Overview of Economic and Business Potentials in Indonesia

Presented by:
Jennifer Halim
Manager, International Business Advisory
Dezan Shira & Associates
Jakarta, Indonesia

Video thumbnails showing participants: Juan Carlos Domínguez, Claudia Charles, and Jennifer Halim.

Haz click en la imagen para dirigirte al *webinar*.

En este nuevo webinar de nuestra Serie Exportadores, que esta vez dedicamos a Indonesia, abordamos los últimos acercamientos públicos y privados entre los dos países para profundizar lazos comerciales, el potencial de comercio e inversiones y el valor de este país como puerta para toda la zona ASEAN, entre otros temas.

Los expositores en esta oportunidad fueron **Juan Carlos Domínguez**, presidente del capítulo chileno del Consejo Empresarial Chile-Indonesia de SOFOFA; **Claudia Charles Pacheco**, asesora de la división Asia y Oceanía de la Subsecretaría de Relaciones Económicas Internacionales de Cancillería; y **Jennifer Halim**, gerente de consultoría en Negocios Internacionales de Dezan Shira & Associates.

 Haz click [aquí](#) para ver el *webinar*.



Los invitamos a ver más sobre nuestras actividades en el siguiente enlace:

www.funpacifico.cl

La Fundación Chilena del Pacífico ejerce como la Secretaría Nacional del Consejo Asesor Empresarial de APEC (ABAC, por sus siglas en inglés) y del Consejo de Cooperación Económica del Pacífico (Pacific Economic Cooperation Council o PECC).



Copyright © 2024 Fundación Chilena del Pacífico, All rights reserved.

Want to change how you receive these emails?
You can [update your preferences](#) or [unsubscribe from this list](#).